
Leçon à copier dans le cahier de leçons de français, dans la partie
orthographe (après la leçon « Les mots en ac-/af-/ap-...) ». 
Pour les enfants qui ont une aide à l’écrit, possibilité d’imprimer 
la leçon à compléter (page suivante).

0 … L’accord du nom et de l’adjectif en genre

 Le groupe nominal est souvent constitué d’au moins deux 

mots : un déterminant et un nom. Le nom est le noyau 

du groupe nominal, il ne peut pas être supprimé.

 On peut ajouter d’autres mots dans le GN, comme un 

adjectif. Ces mots peuvent être supprimés, ils sont 

facultatifs.

 Les déterminants indiquent le genre du nom : une fille 

(féminin). L’adjectif s’accorde en genre avec le nom qu’il 

précise : la délicieuse tartelette

 Pour former le féminin d’un nom et d’un adjectif : 

- on ajoute souvent la lettre « e » : un ami content – une amie 

contente ; 

- parfois, il faut doubler la consonne finale : un magicien – une 

magicienne/gros – grosse ;

- plusieurs lettres peuvent être changées : une directrice – un 

directeur/heureux – heureuse ;

- certains noms sont totalement différents au masculin et au 

féminin : un taureau – une vache.



 Le ……………………………………………… est souvent 

constitué d’au moins deux mots : un …………………………… 

et un ………………… . Le ……………… est le ……………… du 

groupe nominal, il ne peut ………. être ………………………………… .

 On peut ……....……………………. d’autres ………………. dans le GN,

comme un ……………………… . Ces mots …………………………. 

être ………………………………… , ils sont facultatifs.

 Les ………………………………………. indiquent le ………………………. du

……………………. : ……… fille (…………..……………..). L’adjectif 

s’accorde en genre avec le nom qu’il précise : ……… 

délicieu……… tartelette

 Pour former le féminin d’un nom et d’un adjectif : 

- on ajoute ……………………………. la lettre « ….. » : un ami content –

……….. ami…… content…… ; 

- parfois, il faut …………………………………………………………………………… : 

un magicien – une magicie………e / gros – gro………e ;

- …………………………………………….. peuvent être ……………………………. : 

……… direct………… – ……… direct………./heureu…… – heureu…… ;

- certains noms sont ……………………………………………………..…………. au 

masculin et au féminin : un taureau – une vache.


